

CASOS Y COSAS

CARLOS GUTIÉRREZ

Zapatero se hace liberal

El último paquete de medidas económicas y fiscales aprobado por el Gobierno de **José Luis Rodríguez Zapatero** ha sido bien acogido por "los mercados" y muy mal recibido por los sindicatos.

Todas tienen un tinte liberal, en sintonía con lo solicitado por las grandes empresas y los partidos políticos de derechas, principalmente, el Partido Popular y Convergencia i Unió.

➤ A partir de febrero, desaparece la ayuda de 426 euros mensuales para los parados que han agotado las prestaciones y no tienen otro subsidio. El ahorro para el Estado será considerable. ¿Qué pasará con esas personas, cientos de miles? De momento, parece que tendrán que encomendarse a la providencia. Comentaba un político que tendrán que cambiar la cola del paro por la de Cáritas. No es una medida de recibo de un Gobierno que se llama socialista.

➤ Se van a privatizar Aena y Loterías del Estado, parcialmente, y se va a adjudicar la gestión de los aeropuertos de Barajas y El Prat. Puede que no responda al ideario de quien preside el Gobierno y del partido que lo apoya, pero resultará eficaz para recaudar unos 12.000 a 15.000 millones de euros que se destinarán a pagar deuda pública.

➤ Se rebaja el listón para que más empresas se puedan acoger al tipo reducido del Impuesto de Sociedades; hasta ahora, con un primer tramo de hasta 120.000 euros y, a partir de ahora, de 300.000. Y se consideran pequeñas empresas a las que facturen hasta 10 millones de euros, en lugar del límite de ocho, como



José Luis Rodríguez Zapatero.

hasta la aprobación de la medida.

➤ Y se elimina la obligatoriedad del pago de las cuotas a las Cámaras de Comercio. Los que se han manifestado con mayor entusiasmo son los autónomos y los muy pequeños empresarios, los micro, porque venían demandando la medida desde hace años. Sin embargo, se van a sentir desilusionados cuando comprueben la repercusión real. En Albacete, como ejemplo, la cuota media de las empresas a la Cámara es de entre 37 y 41 euros, dependiendo del criterio con que se contabilice su aportación, si por cada CIF o por cada actividad. Pero de los 31.149 recibos, 9.198 tenían una cuota cero; es decir,

ese número de empresas no pagaba nada a la Cámara; otras 8.090 pagaban menos de diez euros; y 5.358 pagaban menos de 20 euros. Cantidades anuales. Si con ese ahorro (ninguno para las 9.198) van a arreglar su situación económica... Si se puede considerar que la cantidad es significativa a partir de los 6.000 euros anuales, solo 183 empresas de la provincia pasan por ahí. Si el listón se situara en 1.000 euros anuales, serían 553 más. Otro tanto se puede decir del resto de España.

Y es que las cuotas de las Cámaras son proporcionales al beneficio que obtienen las empresas: Las sociedades pagan el 0,75% o menos (según una escala descendente) de la cuota líquida positiva, es decir, después de restar los gastos de los ingresos, de los beneficios. Y en el caso de los autónomos y otras empresas individuales, el porcentaje es del 1,5 por mil (no por ciento) del beneficio; esto es, 1,5 euros de cada mil de beneficio declarado. Para quienes están en régimen de módulos, unos 20 euros anuales.

La concesión del Gobierno ha sido un regalo a las grandísimas empresas, a las que ganan millones de euros o decenas o centenas de millones, las que tendrían que aplicar esos ínfimos porcentajes a cantidades exorbitantes, a las 37 que se reunieron con Zapatero en La Moncloa, a esas que entre menos de 40 representan el 40% del PIB. Todo muy liberal. Así de contentos están "los mercados". Lo que no se entiende es que también lo estén los que solo sirven de excusa para esas reivindicaciones: las microempresas.

Elecciones catalanas: una lección a aprender

Al margen de la irrupción del independentista Laporta y de la ascensión del Pp, las elecciones catalanas se pueden reducir a fuerte castigo al gobierno tripartito y la gran ascensión de la derecha catalanista.

El Pp ha subido, pero se queda en un 12% de los votos, sus mejores resultados históricos, lo que da idea de la escasa acogida que tiene su mensaje. La derecha catalana no es el Pp, es Convergencia, que es derecha y es catalanista. Ha sido el partido escogido por los votantes para castigar al Gobierno de **Montilla**.

Y a Montilla lo han castigado porque lo eligieron para ser socialista y se fue volviendo catalanista, por no decir soberanista, arrastrado por sus socios de Esquerra y de Iniciativa, independentistas y muy de izquierdas. Al votante socialista de las grandes áreas metropolitanas le gusta tener un gobierno progresista, muy volcado con los aspectos sociales, pero no es independentista ni quiere serlo; tiene raíces muy españolas y puede llegar a plantearse (y se lo plantea) el federalismo pero no la independencia, que era el mensaje constante de

los socios de Gobierno.

Montilla ha jugado a ser lo que no querían sus votantes y lo han castigado.

A otros gobernantes les iría bien aprender la lección. Por ejemplo, a **Zapatero** lo eligieron para ser socialista y está terminando con el manual del liberal. Es un dislate similar a que **Esperanza Aguirre** se volviera progre y apostara por lo público.

Conviene no confundir a los propios por el afán de ganarse a unos cuantos de los rivales. Se hacen un lío y pasa lo que pasa.

crónica
de ALBACETE
Periódico semanal
de información general

DECANO DE LA PRENSA
DE ALBACETE

Fundado en 1971 por
DEMETRIO GUTIÉRREZ ALARCÓN

Año XXXIX

N.º 1257

Edita:
Crónica Albacete, S. L.

Director:
Carlos Gutiérrez García

Correo electrónico:
redaccion@cronicodealbacete.com
publicidad@cronicodealbacete.com
fotografia@cronicodealbacete.com

Depósito legal: AB 578-1971

Dirección:

C/ Teodoro Camino nº 12, portal izquierdo, 2º D
02002 Albacete - Fax: 967 19 34 55
Tlf.: 967 19 33 94 - 967 60 24 79

Edición digital:

www.cronicodealbacete.com

Impresión:

Albagraf, S.L.
Tlf.: 967 60 88 88
Albacete